
 

             

 

 

     

 

 

 

 

第 4 回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 7 月 22 日(金）１５：３０〜１７：００      場所 戸山小学校 会議室 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

皆さんこんにちは。過日7/13大久保地区町会連合会に福井副校長先生と副代表早川さん、今回は

大久保小学校の副校長先生も「あいさつ運動」のことについて出席してくださいました。2校連携

でのご参加は、とても心強く、頼もしく、とても良かったと思います。あるとき小学生の夏休みの

宿題採点を保護者がするルールのことについてテレビで報道していました。賛成意見としては、今

現在の子どもたちの学力が分かる、子どもたちとコミュニケーションがとれる、親に“良くできた

”と褒められると学習意欲が湧くとのことでした。その反面反対意見は、共働きなので子どもの面

倒が見られない、義務教育だから学校が採点するのが当たり前だ、などの意見がありました。私は

結論から言いますと、『賛成』の意見です。私も親から勉強をみてもらったことがありますし、現

在「あいさつ運動」を学校・地域で行っていますが、本来は親の躾だと思います。それを全て学校

へもってきて親は産みっぱなしというような気がしてこのテレビを観て腹立たしかったです。皆さ

んはどのように思われるか分かりませんが。それでは、7月の運営協議会を始めたいと思います。 

 

(学校の状況について) 

○スライドショーで1学期の学校での行事、授業風景、ワクワクスクールなどの様子を紹介しまし

た。 

○1学期大きなけがや病気もなく無事終えることができました。本日行ったワクワクスクールでは

海城高校から二人、保善高校から二人の生徒会の生徒さんが来てくれました。戸山高校は担当講

座がなかったにも関わらず二人来てくれ、子どもたちを見守ってくれました。高校生はとても素

直に活動をしてくれます。これにより地域と高校生、小学生との繋がりができ、あいさつなどが

交わせるようになると良いと思いました。  

○夏休みに入りました。初回の水泳・ラジオ体操は天候不良で出来ていません。8月には、皆中稲

荷神社での盆踊り大会で新倉さんにお世話になりながら戸山小の児童が太鼓の演奏をします。  

○職員会議資料、まなびの教室だより、学校評価(内部)の資料を配布しています。  

 

(支援部の進捗状況について) 

 ○あいさつ運動支援部    

 ◇定着してきたと思います。子どもたち・近隣の中高校生の生徒さん、一般の方々もあいさつを

してくれます。子どもたちからあいさつをしてくれることもあります。  

 ◇今回町会の民生委員でいらっしゃる方が初参加してくださいました。  

◇のぼりはガードレールなどにくくりつけてはいけないルールになっています。自転車やバイク

の視界を遮り、 衝突などの交通事故の原因ともなってしまいます。  

 ◇声が小さく元気がなくなってきた感じがしました。帽子をかぶっていない児童がいます。注意

の声を掛けています。  

 

 

 

 

 

 

 

 

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.4 平成28年7月       新宿区立戸山小学校 校長 山﨑 涼二  

             地域協働学校運営協議会 代表 大浦 正夫  

《第12回 あいさつ運動》  

日 時：9月21日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ど

もたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

http://ord.yahoo.co.jp/o/image/SIG=11vrrboqv/EXP=1462593873;_ylc=X3IDMgRmc3QDMARpZHgDMARvaWQDQU5kOUdjUWVKNkEtSFV4LUhhRXFjaU96MktLTW82emJSM1pCSjJ2Q1hhcUZWZ2pfNk5IM0Y2WUg5bm40dWZ4YQRwAzVwNmdJT09DcE9PRHFlT0N1ZU9EaUNEbmhLSG1scGstBHBvcwM2BHNlYwNzaHcEc2xrA3Jp/**http:/yoshie.bz/sampl/flower/green/f02.png


○学習支援部  

  ◇太鼓支援  

・8/20(土)21(日)皆中稲荷神社の盆踊り大会に向けて練習を行っています。11名の叩き手で太

鼓の演奏をします。  

◇放課後算数教室(株式会社 四谷大塚) 

・1学期が終了しました。先生方も授業や問題に工夫をされています。2グループに分かれてい

ますが、学校の授業とは違うことが学べ、いい刺激になっていると思います。  

 

(情報・ご意見) 

・夏休みが8/24に終わり、25日始業式というのが呑み込めません。23区内でも全区が25日始まりで

はないと思います。9/1始業式にもどしてほしいと思います。学校公開も反対です。学校は神聖

な場所なのだからあまり1から10まで見せることはないと思います。  

→8/25始まりは、授業時数の関係です。新宿区は土曜日の授業がない分、新宿区は夏休みを繰り

上げています。⇒土曜日の授業を復活させてはどうですか。土曜日が休みになると塾通いをす

ることになり、費用が掛かります。近年では塾費用を貸し出す事業もあるようです。  

 ・学校選択制度の件も、地域性がなくなるのは当然だと思います。  

→同じ東京都でも区によって活動内容が異なっています。例えば、世田谷区では教科「日本語」

を実施しています。行く場所によって教えるものが変わっています。日本の教育は、教科書も

無償で配布され、どこでも同じ教育が受けられるということを長年行ってきましたが、随分変

わってきました。  

・新宿区の地域性もあるのですから教育委員会が新宿区独自の条例などが作れないのでしょうか。

教育委員会の改革が必要だと思います  

 ・ポケモンGOが開始されたと報道されました。屋外でスマートフォン使用ということで危険を感

じます。  

 ・防犯カメラ設置の説明会に出席しました。戸山小学校は６箇所の設置ですが、７箇所設置の学校

もありました。  

→今年度中に設置が完了する予定です。  

 ・新１年生に配布する安心安全マップの新作を来年の４月に向けて作成します。作成するための工

程の関係で、PTA校外指導部にもピーポー100当番の変更有無確認を10月に行っていただけるよ

うお願いをしました。また掲載したい情報などありましたらご提示をお願いします。  

・7/8に行われた地域協働学校の研修会に中学の方から出席しました。東京大学から講師の先生が

いらっしゃって、地域協働学校は学校と地域が繋がる大切なものであり重荷にならないようにと

の話がありました。また学校選択制がありながら地域協働学校が成立するのかということが話題

になりました。  

・戸山まつりではご協力をありがとうございました。近隣の幼稚園、保育園、子ども園からも大勢

の参加がありました。新倉さんには太鼓でご指導いただき、白石さんには大久保未来組で参加し

ていただきました。先生方にも最初から最後までご協力いただきました。  

・『南極』の授業をしてくださった海城中高等学校の上村先生が、隣でありながら初めて小学校に

入り、小学生の環境がとても刺激になったとおっしゃっていました。近くて遠い隣の学校が、近

くて身近な学校となり、お互いの刺激になってよかったと思います。ワクワクスクールの高校生

の生徒さんも近隣の小学校に愛着を感じてもらい、異学年交流の機会となったのではないでしょ

うか。地域協働学校のいい第一歩が踏み出せたと思います。子どもたちも高校生もとても楽しそ

うでした。  

・全国学力検査結果の第一位は秋田県でした。秋田県は1クラスに3～4人の先生がついて習熟度別

に授業をしているそうです。また1年生の最初の第一歩をとても大切にしていて、家庭学習は当

たり前の習慣だそうです。  

 

(次回以降の委員会日) 

・8月31日(水)14：30～ 職員会議参観   ・9月23日(金)12：30～ 給食試食  

・10月15日(土)午前中  芸術鑑賞教室    ・11月18日(金)13：30～ 展覧会  

 

 

 

 

 

出席者（順不同・敬称略）  

大浦正夫（代表）  百人町中央町会会長      新倉康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長          白井和美  主任児童委員  

乗松好美      スクールコーディネーター   熊木史乃  ＰＴＡ副会長  

山崎涼二          校長                                 （学校）福井 みどり副校長  


